

## RESEÑA DE LIBROS

**Frosch, John -. The Psychotic Process**

**New York, International Universities Press, Inc., 1983**

Considero que se trata de la obra más completa y erudita que se ha realizado sobre psicoanálisis de la psicosis. Hay que destacar en primer lugar, que el Prof. Frosch, en el período en que empieza a ser nombrado Profesor o Editor Emérito, realiza este excelente libro luego de 40 años de actividad como psicoanalista y psiquiatra trabajando en el campo de la psicosis. Como dice el Prof. Frosch textualmente, su trabajo como psiquiatra fue realizado “con un ojo psicoanalítico”. Señalaré las tareas más importantes a mi juicio que ha realizado este autor. Durante muchos años, en el Instituto Psicoanalítico de Nueva York, compartió con Edith Jacobson la docencia sobre psicosis. Es actualmente Profesor de Psiquiatría de la Facultad de Medicina de Nueva York, Editor Emérito de la Revista Asociación Psicoanalítica Americana y Editor Emérito de Psiquiatría del Hospital Brookdale. Impacta el Prof. Frosch cuando muestra a lo largo de su obra con una llamativa claridad, su conocimiento de autores clásicos de la Psiquiatría hasta los últimos trabajos de los psicoanalistas contemporáneos. Si bien, por razones obvias, hay un predominio moderado de las ideas de autores norteamericanos, muestra un profundo conocimiento de los clásicos franceses en psiquiatría hasta los actuales psicoanalistas de la escuela inglesa.

El autor hace un Prefacio y un Prólogo y luego divide el libro en la siguiente manera: Parte I: Consideraciones generales, 1) Terminología, Metodología y Nosología, 2) Referencia a la historia inicial del tema. Parte II: El im-

pacto del desarrollo de las teorías psicoanalíticas, 3) El modelo topográfico de la mente que comprende a) Sueños y Psicosis y b) Lenguaje Esquizofrénico, 4) La teoría de la libido con a) El rol de la homosexualidad inconsciente en la constelación paranoide, b) Pérdida y restitución, c) Proyección y Delirio, d) Hipocondría, 5) La teoría de la dualidad instintiva, a) Contribuciones sobre la hostilidad y la agresión, b) Desórdenes psicóticos afectivos, 6) El modelo estructural de la mente. Parte III: EJ proceso psicótico, 7) La naturaleza del daño y el conflicto, 8) Naturaleza de la defensa, a) Clivaje y fragmentación, b) Renegación, c) Incorporación, introyección e identificación, d) Identificación proyectiva, 9) El estado del Yo y sus funciones, a) Estado del Yo, b) Naturaleza de las funciones del Yo, 10) Posición del Yo frente a la realidad, a) El concepto de realidad, b) La relación entre la Realidad y el Objeto, c) El sentido de Realidad, d) La prueba de Realidad. Parte IV: Contribuciones recientes, 11) Melanie Klein, Fairbairn y contribuciones derivadas, 12) Psicosis infantil y la contribución de Mahler, 13) La escuela interpersonal. Parte V: Consideraciones especiales, 14) Etiología, 15) Defecto—defensa y sus controversias, 16) Adaptación, 17) Integración de los puntos de vista sobre Neurosis y Psicosis. Parte VI: Consideraciones terapéuticas, 18) Aproximaciones al tratamiento psicoanalítico de la psicosis.

Finaliza con un Epílogo, referencias bibliográficas que alcanzan casi a 700 fichas y un exhaustivo índice.

Pienso que es una obra fundamental en la biblioteca de todo aquél que se interese por el psicoanálisis de la psicosis.